
 

 

 

第四屆深水 區議會  

健康及安全社區工作小組  

第十三次會議紀要  

 

 

日期：二零一四年三月十日 (星期一 )  

時間：上午十時四十分  

地點：深水 區議會會議室  
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開會詞  

 

主席歡迎委員出席會議。  

議程第一項：通過第十二次會議紀要  

2 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

 

議程第二項： 2013 /2014 年度區議會撥款活動的進度匯報  

( a )  齊齊量血壓 (2013)  

 

3 .  鄒碧紅女士表示： ( i )齊齊量血壓 2013 已順利完成。健康監

控站的參與人次大幅超出預期； ( i i )獎勵計劃集中以職業司機作

服務對象，但他們擔心於公眾地方量度血壓，若血壓超標被僱主

得知將影響工作，故參與人數較原先預期少； ( i i i )活動期間亦有

舉辦食療及運動講座，吸引不少市民參與，認識到注意血壓高低

的重要性。  

  

4 .  主席總結表示，上述計劃推行多年，讓不少市民注意身體

健康及學習相關資訊，有效預防疾病。  

 

( b )  健康及安全社區特刊 (2013) 

 

5 .  鄺潔文女士表示，由於印刷成本下降，特刊可增印至 18  000

份。   

 

6 .  主席對增加印刷量表示高興，有關特刊將分發至全體議員

的辦事處、志願機構、地區團體、健康監控站以及各相關政府部

門。  

 

7 .  鄺 潔 文 女 士 表 示 ， 衞 生 署 代 表 曾 建 議 把 特 刊 上 載 至 互 聯

網，供更多人覽閱。  
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8 .  主席表示，為配合本年度於香港舉行的亞太區健康安全城

市會議，工作小組於去年決定印刷刊物。若來年財政狀況許可，

希望繼續製作有關刊物。  

 

9 .  林 家 輝 先 生 建 議 把 刊 物 上 載 至 十 八 區 健 康 安 全 城 市 的 網

頁，讓更多市民覽閱。  

 

10 .  黎守文先生建議預留部分刊物於亞太區健康安全城市會議

上派發。  

 

11 .  主席表示，有關建議須先徵求大會同意。由於上述刊物只

有中文版本，其他國籍的與會人士未必能夠閱讀，故無須預留太

多。  

 

12 .  黎 守 文 先 生 建 議 預 留 一 定 數 量 ， 於 來 年 活 動 進 行 期 間 派

發，讓深水埗區居民對工作小組的活動及職能有更深入的了解。 

 

13 .  主席總結表示，上述建議可於會後的編輯小組再作商討。  

 

議程第三項：其他事項  

 

14 .  馬素玲女士表示，「我好『叻』」社區健康推廣計劃 2013 合

共有超過 60 間機構參與，將於本年 4 月 30 日舉行嘉許典禮，屆

時將邀請協作機構出席領取紀念狀。為配合世界衞生日，上年度

「我好『叻』」社區健康推廣計劃以預防高血壓作主題。來年度

「我好『叻』」社區健康推廣計劃將繼續於十八區健康城市推行，

除了以健康飲食及運動作基礎主題，亦會以預防病媒傳播的疾病

作副主題。她查詢工作小組會否繼續支持衞生署「我好『叻』」

社區健康推廣計劃。  

 

15 .  主席回應表示，工作小組將繼續支持及參與此項計劃，盡
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量於來年的活動中加入宣傳上述主題的訊息。  

 

16 .  馬素玲女士補充表示，在本年度主題－預防病媒傳播的疾

病中，衞生署已挑選四個宣傳重點，當中包括： ( i )讓市民了解蚊

子傳播疾病的癥狀。署方將製作健康推廣資料及影帶，讓機構可

按需要於展覽活動中派發及播放； ( i i )如何正確使用避蚊安； ( i i i )

提醒市民於外出東南亞等地旅行或香港遠足時的預防措施； ( iv )

在家居環境防蚊滅蚊的注意事項。  

 

17 .  主席表示，每年深水埗區均進行不少防蚊措施，例如擺放

誘蚊產卵器及宣傳家居衞生的重要性。日後將繼續加強有關方面

的宣傳，並建議活動加入預防蚊患的元素。  

 

18 .  馬素玲女士表示，署方希望透過各區的健康城市，由不同

機構在地區層面傳播相關訊息。另外，署方亦會於房屋署的屋邨

管理諮詢委員會，找尋合適的團體推廣及派發相關資料。  

 

19 .  主席建議署方撥調更多資源進行「我好『叻』」社區健康推

廣計劃。  

 

20 .  吳慧儀女士查詢賽馬會地區基金計劃的審批進度及開展日

期。  

 

21 .  主 席 表 示 ， 工 作 小 組 已 代 為 提 交 有 關 計 劃 予 健 康 城 市 聯

盟。現階段正按香港賽馬會的要求進行修改，實際開展日期有待

確定。  

 

22 .  吳慧儀女士查詢修改開展期的可行性。  

 

23 .  鄒碧紅女士回應表示，由於香港賽馬會於電郵中只提及需

要詳細列出活動成效及結果，故未知修改開展期的可行性。  

 

24 .  主席認為上述建議的可行性不大，但希望香港賽馬會能盡
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快批核有關計劃。  

 

議程第四項：下次會議日期  

 

25 .  下次會議定於二零一四年五月十二日 (星期一 )早上十時三

十分舉行。  

 

26 .  會議於上午十一時十分結束。  

 

 

 

區議會秘書處  

二零一四年四月  

 


